

Vorlage-Nr. **0557/2013**

Ortsbeiratsfraktion
Bündnis 90/Die Grünen
Mainz-Hechtsheim

Oliver Buschbaum
Dr. Rupert Röder

Ortsverwaltung Mainz-Hechtsheim

Frau Ortsvorsteherin

U. Groden-Kranich

Antrag zur Ortsbeiratssitzung am 11. 4. 2013

Mainz, 02.04.13

Verbesserung der Radverkehrsanbindung der Vogelsbergsiedlung und der Großbergsiedlung

Die Stadtverwaltung wird gebeten, Radrouten von der Vogelsbergsiedlung zum Ortskern einzurichten sowie bestehende auszuzeichnen.

Begründung

Ein wesentliches Instrument, den Hechtsheimer Ortskern in seiner Funktion als Nahbereichszentrum zu stärken, liegt in der besseren verkehrstechnischen Anbindung für andere Verkehrsmittel als den Automobilverkehr (von dem der Ortskern ohnehin keine weitere Belastung verträgt). Ganz schlecht angebunden sind Vogelsberg- und Großbergsiedlung.

Wenn das Thema Attraktivität eines Zugangs von Vogelsberg- und Großbergsiedlung mit dem Fahrrad betrachtet wird, erscheinen möglicherweise die Steigungen hin und zurück zur Frankenhöhe als buchstäblich (zu) hohe Hürde, um sich mit dem Fahrrad zum Ortskern von Hechtsheim zu bewegen. In Wahrheit dürfte es aber vor allem an den Straßenverhältnissen im Bereich des Scheitelpunkts der Alten Mainzer Straße (geringe Straßenbreite, wenig Raum für Fahrräder, relativ hohes Tempo der Kfz) als an der Steigung an sich liegen, dass sich auch aktive Alltagsradler oder Pedelec-Nutzende von der Anfahrt per Zweirad abhalten lassen.

Die Verwaltung wird daher gebeten, geeignete Maßnahmen zur Verbesserung der Situation durchzuführen, z.B.

- Erweiterung des geschwindigkeitsreduzierten Bereichs bis über den Scheitelpunkt der Alten Mainzer Straße (mindestens bis zu der Stelle, an der ein Radweg-Angebot auf dem Gehsteig

existiert);

- Ausweisung eines alternierenden Radfahrstreifens jeweils in Bergrichtung auf der Alten Mainzer Straße;
- durchgängige Auszeichnung von Mittelweg/Kirchenstück als Radweg (z.T. stehen dort Rad/Fußwege-Schilder, z.T. Fußwege-Schilder), verbunden mit einer Radrouten-Wegweisung, die zu ihm hinführt (z.Zt. noch auf Kfz bezogene Sackgassenschilder).

gez.

Rupert Röder

Mitglied des Ortsbeirats